



SOLUCIONARIO
GUÍA DE APRENDIZAJE
HISTORIA, GEOGRAFÍA, CS. SOCIALES (7º Básicos)
“El Quiebre de la Democracia en Chile”

OBJETIVO(S) DE APRENDIZAJE:	OA17: Comparar diferentes visiones sobre el quiebre de la democracia en Chile, la dictadura militar y el proceso de recuperación de la democracia a fines del siglo XX, considerando los distintos actores, experiencias y punto de vista, y el consenso actual de la democracia
TEMA DEL TRABAJO:	<ul style="list-style-type: none">○ Gobierno de la Unidad Popular○ Golpe de Estado y Dictadura Militar○ Vuelta a la democracia

1º TEMA: Gobierno de la Unidad Popular

ACTIVIDAD Nº1: Responde las siguientes preguntas de análisis en el Cuaderno

(3 DECIMAS)

1. En tus palabras ¿Cómo describirías el objetivo del gobierno de Salvador Allende?
2. Nombra y explica **2 razones** por las cuales el gobierno de la Unidad popular cayó en esta fuerte crisis económica y de desabastecimiento

1. El gobierno de Salvador Allende fue un gobierno basado en los planteamientos ideológicos del COMUNISMO, por lo tanto, sus objetivos iban orientados a la protección de las “clases obreras” en desmedro de las clases altas y dueños del empresariado, buscaba una MAYOR INTERVENCION DEL ESTADO EN LA ECONOMIA y el control de los medios de producción. Para asegurar una DISTRIBUCION MAS EQUITATIVA de las riquezas en el país, aunque esto significara la restricción de ciertos principios del país en la época tales como LA PROPIEDAD PRIVADA y el LIBRE COMERCIO.

2. POSIBLES RAZONES

AUMENTO INSOSTENIBLE DEL GASTO FISCAL: El aumento del gasto producto del aumento de las políticas sociales provocó un desfinanciamiento del Estado provocando lo que mas tarde seria la CRISIS INFLACIONARIA, encareciendo de gran manera el precio de la vida para las personas

INTERVENCION POLITICO INTERNACIONAL (GUERRA FRIA): La fuerte tensión política que existió en el mundo producto de la guerra fría colocó a Allende en la mira de EE. UU y los países del bloque capitalista quienes veían en Chile una amenaza ideológica para el bloque



INTERVENCION POLITICA INTERNA (OPOSICION): Los partidos de CENTRO y DERECHA en Chile actuaron en forma conjunta para debilitar y obstaculizar gran parte de las medidas propuestas por el gobierno ya que muchas de estas afectaban directamente los sectores que estos partidos representaban.

BLOQUEO ECONOMICO: La medida tomada por EE. UU de decretar un bloqueo económico a Chile, provocó que disminuyeran en gran cantidad las mercancías y productos que ingresaban al país, esto desencadenó un **DESABASTECIMIENTO GENERALIZADO**, obligando al gobierno a racionar la venta y dando paso a “las colas” que duraban horas para poder comprar algún producto

FUERTE POLARIZACION POLITICA DE LA CIUDADANIA: Las posiciones políticas opuestas y la fuerte polarización política que ya existía en el mundo por causa de la Guerra Fría, hicieron que en el país a medidas que avanzaba el gobierno de Allende las posturas fueran cada vez mas extremas llegando al punto de generar violencia en las calles entre los militantes de los 2 extremos políticos la IZQUEIRDA y la DERECHA.

2º TEMA: Polarización política y Golpe Militar

ACTIVIDAD Nº1: Responde las siguientes preguntas de análisis en el Cuaderno

(3 DECIMAS)

3. ¿Qué rol cumplió la crisis económica en este proceso?
4. ¿Son justificables las violaciones a los derechos humanos para devolver la estabilidad económica y política al país? Argumenta.

3. La crisis económica fue crucial en la **DESESTABILIZACIÓN POLÍTICA** del gobierno de la Unidad Popular, ya que, debido a esta crisis las personas de los diferentes estratos sociales se vieron fuertemente afectados por el desabastecimiento de sus hogares y de esta forma se fueron extremando sus posturas políticas frente al gobierno.

Además, la crisis económica era **EL PRINCIPAL ARGUMENTO** utilizado por la oposición del gobierno de Allende para plantear la “**NECESIDAD DE INTERVENCION DE LAS FUERZAS ARMADAS**” para traer nuevamente la estabilidad económica al país.

4. Es importante señalar que **NO EXISTE JUSTIFICACION** para las violaciones a los derechos de las personas, sin perder de vista el contexto político, bajo ningún punto de vista es posible justifica la utilización de **TORTURAS, AGRESIONES o ASESINATOS** para conseguir un fin político, más aún cuando estas medidas son impuestas por un gobierno de carácter dictatorial.